

Herr Ober?



DEUTSCH-TO-GO.DE

Nehmen wir einmal an, Sie sitzen in einem Restaurant und möchten den Kellner oder die Kellnerin rufen.

Kann man das männliche Personal mit „Herr Ober“ und das weibliche Personal mit „Fräulein“ ansprechen? Nun ja, beides klingt heute ziemlich antiquiert und ist nicht mehr zeitgemäß.

Was sagt man stattdessen? Wie kann man sich in einem Restaurant bemerkbar machen?

Trägt die Servicekraft ein Namensschild, dann kann man sie mit ihrem Namen ansprechen. Ansonsten lässt man die Anrede einfach weg und reagiert am besten folgendermaßen:

Man nimmt freundlich Blickkontakt auf und hebt die Hand leicht an. So kann man auf sich aufmerksam machen. Und wenn das nicht so richtig funktioniert, kann man winken. Man sollte jedoch auf keinen Fall mit den Fingern schnippen.

Wenn das alles nicht hilft, also wirklich erst dann, kann man es mit „Hallo ...!“ oder „Entschuldigung ...!“ versuchen.

(139 Wörter)

(Ingrid Plank für www.deutsch-to-go.de – in Anlehnung an: J. Adorján, Rubrik: „Gute Frage“ im Magazin der Süddeutschen Zeitung, 52, 29122023, S.8)